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Protokoll 
 

Öffentliche Sitzung mit anschließendem nichtöffentlichen Teil 

Lfd. Nr.: FinanzA/025/2020 

Gremium: Finanzausschuss 

Sitzungsort:  Sporthalle in Godensholt 

Datum: 31.08.2020 

Sitzungsdauer: 17:00 Uhr bis 18:25 Uhr 

 

Öffentlicher Teil 

 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Ausschussvorsitzender (AV) Hartmut Orth begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung 
um 17:00 Uhr.  

 
 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähig-

keit 
 
AV Orth stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung zu der Sitzung und die Anwesenheit der 
Ausschussmitglieder fest. Ratsmitglied (RM) Holger Mundt vertritt Ausschussmitglied (AM) 
Karl-Hermann Reil.  

 
 3 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen vorgetragen.  

 
 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form für festgestellt erklärt.  

 
 5 Genehmigung der Niederschrift der vorangegangenen Sitzung 
 
Die Niederschrift über die Sitzung vom 08.06.2020 wird in der vorliegenden Form einstimmig 
genehmigt.  

 
 
 



 

 6 Bericht der Verwaltung über wichtige Angelegenheiten 
 
Bürgermeister (BM) Huber berichtet, dass die Genehmigung vom Landkreis Ammerland des 
1. Nachtragshaushalts 2020 am 20.07.2020 bei der Gemeinde Apen eingegangen ist.  

 
 7 Bericht zur aktuellen Haushaltslage 

Vorlage: MV/239/2020 
 
Fachbereichsleiter (FBL) Kock präsentiert den Bericht zur aktuellen Haushaltslage 2020 an-
hand einer Power Point Präsentation. 
 
AM Dr. Habben fragt beim Punkt Gemeindeanteil der Einkommensteuer nach dem Intervall 
der Prognose. 
 
FBL Kock berichtet, dass die nächste Festsetzung des Gemeindeanteils an der Einkom-
mensteuer zum 01.11.2020 erfolgt. 
 
AM Dr. Habben fragt, ob die Anzahl der Gruppen im Familienzentrum, im Bezug zur Ur-
sprungsplanung erhöht wurde. 
 
Erster Gemeinderat (EGR) Jürgens bejaht dies. 
 
AM Dr. Habben bittet um eine nach außen gerichtete Wahrnehmung, dass die 57 % Kosten-
steigerung beim Familienzentrum auch durch eine 50 prozentige Gruppenerhöhung zustan-
de kommt. 
 
BM Huber stellt fest, dass anders als bei der Finanzkrise die Kommunen die Belastung nicht 
alleine schultern müssen. Der Bund und das Land tun viel, wenn auch im Punkt Gewerbe-
steuer mehr möglich sein müsste. Der Landkreis Ammerland steht in der aktuellen Lage auf 
finanziell stabileren Beinen und es sollte über ein Schultern der Corona-Folgen im Kommu-
nalen Gefüge neu nachgedacht werden.  

 
 8 Investitionspaket zur Förderung von Sportstätten - Sporthalle Apen 

Vorlage: VO/717/2020 
 
FBL Kock stellt anhand einer Präsentation den Investitionspakt zur Förderung von Sportstät-
ten vor. Hintergrund war ein Antrag der UWG-Fraktion. 
 
EGR Jürgens geht während des Vortrages auf die notwendige Fortschreibung des Städte-
bauförderprogramms „Kleine Städte und Gemeinden“ ein. 
 
AM Dr. Habben fragt worauf sich die 90 % Förderung beziehen. 
 
Die Verwaltung weist auf die förderfähigen Ausgaben hin, sowie auf die Möglichkeit, dass die 
Förderstelle auch Ausgaben als nicht förderfähig streichen kann. 
 
RM Mundt fragt, ob ein Neubau förderfähig wäre. 
 
EGR Jürgens stellt fest, dass eine Sanierung laut Ausarbeitung des Ingeniuerbüros wirt-
schaftlicher erscheint. 
 



 

AV Orth weist auf den Beschluss aus der Ratssitzung am 30.06.2020 hin, dort wird von einer 
mittelfristigen Einleitung von Maßnahmen zur Sanierung der Sporthalle Apen gesprochen. 
Dieser Investitionspakt ist eine gute Chance, dies zu bewerkstelligen. 
 
AM Schmidt fragt nach den förderfähigen Kosten, bezüglich der Räumlichkeiten und einer 
möglichen Erweiterung.. 
 
BM Huber stellt fest, dass es sich nur um eine Sanierung handelt. Keine neuen Räumlichkei-
ten , keine Erweiterung. 
 
AM Mundt fragt ob die Maßnahme zwingend umgesetzt werden muss, wenn der Antrag ge-
stellt wurde.  
 
EGR Jürgens stellt klar, dass nach den Vorgaben der Förderstelle dies eigentlich zu bejahen 
ist. 
 
AM Scheiwe sieht den Vorteil in dem Umstand, dass die Maßnahme erst im Jahr 2025 abge-
rechnet werden muss. 
 
AM Albrecht erinnert an den festen Vorsatz im Beschluss aus der Ratssitzung im Juni. Er 
bittet um eine nach außen gerichtete, parteiübergreifende gleiche Linie. Auch bei möglichen 
Kostensteigerungen, die auf einen auch in den Folgejahren instabilen Haushalt zukommen 
könnten. 
 
AM Hasselhorst stellt fest, dass ein Neubau aufgrund der Vielzahl an Investitionsmaßnah-
men nicht in Frage kommt. Einer Sanierung kann er zustimmen. 
 
BM Huber weist darauf hin, dass der Eigenanteil höher ausfallen könnte. Er bittet darum, 
keine Wagnishinweise zu einem späteren Zeitpunkt vorzubringen. Bis zum Stichtag 
11.09.2020 ist noch einiges zu tun von Seiten der Verwaltung. Die im Verwaltungsbericht 
vorgebrachte Genehmigung von der Kommunalaufsicht beinhaltet den Hinweis, keine neuen 
Schulden aufzunehmen. 
 
BM Huber gibt den Hinweis, dass dieser Beschluss nur bis zum Verwaltungsausschuss geht. 
Im Rat müssten zwei neue Beschlüsse gefasst werden.    

 
einstimmig beschlossen  
Beschlussvorschlag: 
 

Die Verwaltung wird beauftragt umgehend einen Antrag für das Förderprogramm zu 
stellen, um an dem Programm für die Sporthalle Apen teilhaben zu können. Verwal-
tungsseitig sollen die notwendigen Schritte unternommen werden, um die Rahmen-
bedingungen für das Förderprogramm zu erfüllen.  

 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 9 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 



 

 9 Anfragen und Mitteilungen 
 
RM H-J Meyer weist darauf hin, dass einige Hilfen in der Corona Pandemie nicht richtig an-
kommen. Sei es ein fehlender Zuschuss für Gewerbesteuerausfälle oder eine enge Antrags-
frist beim genannten Investitionspakt.  

 
 10 Einwohnerfragestunde 
 
Maik Janssen befürwortet das Vorhaben der Antragsstellung der Förderung zur Sanierung 
der Sporthalle Apen. Er sieht dies als gute und wirtschaftlich sinnvolle Chance. Im Namen 
des Vorstands vom TV Apen bedankt er sich für die Entscheidung bei den Ausschussmit-
gliedern und der Verwaltung.  

 
 11 Schließen der öffentlichen Sitzung 
 
AV Orth schließt die öffentliche Sitzung um 18:20 Uhr.  

 
 
  
 
 

 
 
 
 
 

Beglaubigt: 

 

Der Ausschussvorsitzende Der Bürgermeister  Der Protokollführer 

 

 

(Hartmut Orth)   (Matthias Huber)  (Steven Bohlsen) 
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